
M. Camille ROUSSEAU 
Mme Adeline KERSAHO 
9, impasse du château d’eau 
56400 BRECH 
 

Le 28 janvier 2020 

 

Objet : Zonage d’assainissement collectif sur la commune de Brech 

Monsieur le Commissaire Enquêteur, 

Nous avons construit une maison neuve au 9, impasse du château d’eau en 2015 et avons emménagé 
en janvier 2016. Cette impasse est privée. Nous avons une installation d’assainissement individuel 
neuve et conforme tel que cela nous a été demandé avec notre permis de construire et contrôlée par 
le service SPANC d’AQTA (cf pièce jointe). 

En juillet 2018, le projet de passage en assainissement collectif a été présenté aux habitants de 
Kerguéro en réunion publique. A cette occasion, il nous a été indiqué qu’aucun travaux d’amenée des 
réseaux d’eaux usées ne seraient fait par AQTA dans l’impasse car celle-ci est privée. Alors que ces 
travaux figuraient dans le projet et avaient certainement été chiffrés dans l’estimation budgétaire 
(P.41 du rapport2016).  

Il nous a ensuite été dit, par la responsable du service d’assainissement collectif d’AQTA, que 
l’impasse étant privée, celle-ci n’était pas concernée par le passage à l’assainissement collectif et que 
nos habitations resteraient en assainissement individuel. 

Aujourd’hui, les travaux de création des réseaux d’assainissement collectif sont terminés dans le 
quartier. Pour l’impasse du château d’eau, le réseau s’arrête en entrée d’impasse, route de Saint 
Dégan. Les terrains individuels ne sont pas desservis. Si les résidents de l’impasse sont obligés de se 
raccorder au réseau collectif installé sur le domaine public route de Saint Dégan, cela représente des 
travaux conséquents et un coût exorbitant à la charge des 7 habitations. Cela devient en plus difficile 
à justifier quand les installations sont neuves et conformes. 

 

Le quartier figurait déjà dans le projet de zonage d’assainissement collectif de 2006. Hors, un permis 
d’aménager a été accordé, en 2014-2015 à M. LOTHORE Jean-Louis, pour la création des 5 terrains du 
fond de l’impasse et aucun réseau d’assainissement collectif ne lui a été imposé ou demandé, malgré 
le projet de zonage. Il apparaît compliqué de demander aujourd’hui aux propriétaires de prendre à 
leur charge ces travaux alors qu’ils auraient pu ou qu’ils auraient dû être demandés au lotisseur dans 
le cadre de la viabilisation des terrains à construire. 

Notre souhait est donc de rester en assainissement individuel et que l’impasse soit sortie du zonage 
d’assainissement collectif pour les raisons suivantes : 



- Les installations individuelles sont récentes et conformes. Celles-ci sont contrôlées tous les 6 
ans par AQTA. Une réglementation existe sur l’obligation de mise en conformité des 
installations individuelles, garantissant leur bon fonctionnement sur le long terme, 

- Le réseau d’assainissement collectif n’arrive pas en limite des terrains, il s’arrête à l’entrée de 
l’impasse, 

- Les coûts de création du réseau dans l’impasse seraient très élevés et peu justifiés. 

Si nos habitations sont au final inclues dans le zonage d’assainissement collectif, nous demandons à 
ce que le réseau soit amené en limite de notre terrain. Nous nous raccorderons au réseau une fois le 
délai réglementaire passé, soit aux 10 ans de l’installation. 

Nous restons disponibles afin de fournir tout élément complémentaire dont vous pourriez avoir 
besoin pour juger de cette situation. 

Salutations distinguées, 

Camille ROUSSEAU 
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